

El Eco de Navarra

PROMOCIÓN DE SUSCRIPCIÓN
 Precio Promocional: Un año, 1200 Ptas. (12 números); 6 meses, 600 Ptas. (6 números); 3 meses, 300 Ptas. (3 números); 1 mes, 100 Ptas. (1 número).
 Cuentas de Propaganda: Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7,50; año, 14.
 Cuentas de Administración: Trimestre, 10; semestre, 18; año, 34.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Anuncios en primera plana, 1 peseta línea; en segunda plana, 0,75; en tercera plana, 0,50; en cuarta plana, 0,25; en quinta plana, 0,15; en sexta plana, 0,10; en séptima plana, 0,07; en octava plana, 0,05; en novena plana, 0,03; en décima plana, 0,02.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono. **Diario independiente** - Dos ediciones. Edición. Administración 5 Imprenta Pases de Vitoria, 23 y calle de San Gregorio, 25, bajas. NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

Muley-el-Hafid

La escena marroquí, tan fecunda en personajes nuevos y en incidentes inesperados, acaba de lanzar una nueva figura que, indudablemente, habrá de producir hondos trastornos en el ya trastornado imperio mogrebino. Las tribus del Sad de Marruecos han proclamado emperador a Muley-el-Hafid, que es el tercero de los hijos del difunto Muley Hassan y tiene algunos años más que el actual emperador, que se sitió al trono por ser hijo de la última favorita de su padre. Tal es la ley que en Marruecos regula la sucesión al trono. La figura de Muley-Hafid adquirió gran prestigio entre los fanáticos moros, a raíz del asesinato del doctor Mauchamp. La proclamación de El-Hafid, caso de ser cierta, no ha sido una improvisación ni mucho menos. Se viene preparando desde 1902, en que surgieron graves disturbios con motivo de haber reformado el sultan el impuesto llamado «tertib». Entonces los dos caudales más influyentes de las tribus de El-Haouz, llamados El-Goundafi y Bou-Ali, ofrecieron a El-Hafid proclamarle emperador, levantando un ejército que se dirigiera a Fez para destronar a Abd-el-Aziz. El-Hafid, que es hombre tan valeroso y fanático como cauto, se negó a tolerar aquella aventura, pero desde entonces toda la región de Marrakesh está en insubordinación pasiva, que mantiene al sultan alejado de su corte tradicional y que anula sus órdenes, que no se cumplen sino cuando reciben la aprobación de su hermano. El año pasado, con motivo de la celebración de la conferencia de Algeciras, las tribus de Doukala, de R'hamma y de M'arabha, reunieron 150 000 hombres armados, dispuestos a iniciar la guerra civil para proclamar emperador a El-Hafid, quien no solo se negó a aceptar, sino que se impuso a sus teales, obligándoles a renunciar a todo empeño guerrero. El-Hafid no creía que los acuerdos de la conferencia de Algeciras pudieran cumplirse, y para acallar el movimiento de sus partidarios, prometió ante una reunión de caudales que si Europa intentaba llevar su acción política a Marruecos, encontraría en el trono un emperador distinto del que había sancionado y firmado el protocolo. Parece ser que uno de los más entusiastas partidarios de El-Hafid, y que puede prestarle el concurso de otras regiones, es El-Menelbi, el antiguo ministro de la Guerra del sultan. Vive rodeado El-Hafid de los que pudiéramos llamar intelectuales de Marrakesh, de santones y poetas. Es de temperamento frío, sereno y calculador, y se cree llamado a una misión providencial. Sabe que será emperador de Marruecos para rehacer el imperio deshecho, y por eso se ha negado siempre torcemente a emprender aventuras que hubieran podido malograrse porvenir. La noticia ha causado cierta sensación, pues en Tanger y en las ciudades marroquíes donde existen núcleos de extranjeros, se estima la proclamación de Muley-Hafid como un movimiento de protesta contra la malicia de Abd-el-Aziz, y su poco empeño en defender las tradiciones de su religión y de su raza. Así, la figura de Muley El-Hafid constituye una declaración de guerra a la ingerencia europea, y representa un prouco recrudescimiento del fanatismo musulmán en todas aquellas localidades, donde existe poca ó mucha influencia extranjera. El horizonte marroquí presentase, pues, cada vez más amenazador y más sombrío.

Cháchara

Un querido compañero jugaba a la lotería, y llevaba un decimito que era una esperanza viva, el catorce mil trescientos cuarenta y tres, bella cifra cuyos guarismos sumados nos dan la niña bonita. Llegó antea de ver la prensa y en «El Imparcial» venía premiado el tal número con quinientas pesetas, mas ningún otro periódico confirmaba la noticia. ¡Si uno sólo es quien lo dice, y ni otro solo confirma, renunciar a la esperanza, mi compañero decía, atusando suavemente sus pat' irocales patillas. Pero ¡quién, sinceramente al fin se conformaría viendo el número asentado aunque en una sola lista? Pasó la noche de ensueños, despuntó radiante el día, aun quedaba dentro el pecho una al-gre esperancilla de poder cobrar diez duros... que muy mal no sentirían... Me suscribo a «El Imparcial» si está premiado, decía muy contento el compañero del decimito. La lista oficial llegó por fin, pasó sobre ella la vista, recorrió los casilleros... y hubo una pañesa expresiva, tras de la cual nuestro amigo dejó en la mesa la lista, hizo un gesto con la boca, (un gesto de abajo á arriba), se desprendió de las gafas, atusó las patillas y exclamó con cierto acento de tristeza y de ironía mientras dedicaba al décimo una torba miradita: —Desde hoy tiene «El Imparcial» un lector que no tenía. GARCILASO.

Sigue la racha

En lo que va transcurriendo de semana, han ocurrido en distintos países sin que, por desgracia podamos eliminar de ellas a nuestro suelo, crecido número de incidentes automovilísticos la mayor parte de los cuales han revestido carácter de catástrofe. Uno de los más emocionantes ha ocurrido en Nueva York, al rico industrial mister Root. Tres muertos y dos heridos gravísimos resultaron de este incidente cuyas circunstancias son verdaderamente dramáticas. Root conducía en auto a su madre, una hermana, una sobrina y una tia. Seguía la ruta paralela a la vía férrea y se divertía luchando en velocidad con el tren rápido de Nueva York. En un punto de la carretera vuelve casi en ángulo recto para atravesar la vía, y el maquinista del rápido, sospechando que los viajeros ignoraran esa particularidad, les hacía señas para que á tuvieran el carruaje. El conductor de éste traducía los signos como excitación, y respondía sonriendo y aumentando la velocidad. Por su parte, el maquinista del tren, para evitar el peligro del choque, dió toda la marcha á fin de cruzar antes que el auto; pero Root imitó el ejemplo y lanzó su coche á la máxima velocidad, 110 kilómetros por hora. A los pocos instantes, llegó el automóvil a la vía en el momento que pasaba el tren, haciéndose astillas y quedando muertos Root, su madre y su tia, y moribundas las otras dos personas.

Yabar

Ayer tuvo lugar la inauguración oficial de la traida de aguas potables, por cuyo motivo tuvimos un día de indecible júbilo, pues como en otro anterior comunicado le decía, teníamos necesidad verdadera de dichas aguas. El pueblo, que ha trabajado como un solo hombre en los trabajos de la zanja y —¿Dónde está? ¿Es ese dominó rosa? Parece Venus en persona. —Es la señorita de Clermont que me busca—dijo Nocé. —¡Fatuol—contestó Chaverny.—¿No ves que es la mariscal de Tesé que viene á mi encuentro mientras su valiente marido corre tras el czar? —Cincuenta lujes á que es la señorita de Clermont! —¡Ciento á que es la mariscal! —¡Vamos á preguntárselo. Los dos locos se lanzaron tras de la mariscal á la vez. Pero se apercebieron de que la bella desconocida iba escoltada á distancia por dos buenos mozos muy arguados y cuyas espadas median vara y media. —¡Best!—dijeron á un tiempo.—No es ni la señorita de Clermont ni la mariscal. ¡Es una aventura! La bella desconocida, adivinóbase á la legua que era la primera vez que se hallaba en una fiesta de aquel género. Su mirada interrogaba todos los grupos. El antifaz era impotente para ocultar su embarazo. Los dos escuderos iban diez á doce pasos detrás de ella. —¡Marchemos derechos, Passepoil! —¡Cosardase, mi noble amigo, marche moi derechos! —¡Rayos y truenos! ¡Se trata de servir! El demonio del jorobado les habló en nombre de Lagardère. Y algo les advertía que un ojo severo les vigilaba desde lejos.

Navarra pintoresca

Los dos automóviles. Había pasado el domingo. Ya os diré algo del domingo, que las enormes cuevas de Alf que visité merecen capítulo á parte. Tornaba yo por el mismo sitio en busca del tren. Esta vez no caminaba bajo un sol seco y achecante. Esta vez caminaba bajo un tóldo gris atado á los picos más altos de Aralar y las Mallosas. De ese tóldo gris caía una lluvia finísima, parecía que pasaba á través del cedazo más fino de todos los cedazos. No era lluvia, era una brisa húmeda entre la cual bailaban las gotas deshechas en átomos invisibles. Subí una cuesta apoyado en mi inseparable palo, y como el día anterior, sentí á mi espalda un silbido agudo, fuerte, des tacándose en un fondo de ruido sordo, constante y acompasado. Pasó rápido junto á mí el auto. También llevaba dentro dos mujeres, y dos mujeres hermosas, encantadoras, sugestivas. —¡Adios, adios, Garcilasol, of que me decían, acompañando sus voces con ese abrir y cerrar la mano, que por sí solo basta para decir adios. El automóvil paró en seco. El chauffeur era un distinguido sportman, un hombre de gran fama, y un amigo simpático. Las señoritas que contaban sus rostros detrás de las gasas, principal encanto de la tenue de automovilistas eran dos muchachas angelicales, de rostros risueños y sonrosados, de ojos expresivos. —¡Suba usted, hombre, suba usted, no le había conocido. —¡Mil gracias. De recorrer 13 kilómetros en el impropio plazo de dos horas y media, solo, y entre nieblas, á montar en aquel auto que me brindaba infinitos encantos, y recorrer entre encantos tales 32 kilómetros en una hora, la duda en elegir hubiera sido merecedora de castigo. La felicidad en un 40 H. P debe ser felicidad condensada, porque si no no hay tiempo para saborear sus encantos, sus dulzuras.

EL VINCULO

En el artículo que lleva este título, dejé de publicarse el cuadro demostrativo de las utilidades del Establecimiento que en la memoria presentada al Municipio por la sub-comisión se comprueba. Ya dijimos que el pan elaborado ha excedido este año al del anterior en 49 508 kilos. El gasto del personal, ha disminuido en 2 928 pesetas anuales. Ha sufrido también disminución la comisión dada por venta de pan y panaderías, como el beneficio dado á los tarjistas; los gastos de reparaciones han sufrido también alguna economía; esta ha sido de 855 en las partidas de gasto del amasijo y caballerías, con la circunstancia que en la de este año, se han incluido en ese gasto 303 pesetas de amortización de maquinaria y ganado, no consignada en la del 1905. El gasto en todos conceptos por kilo de pan de doce centimos que era, se ha reducido á nueve. La producción de harina en quintal métrico de trigo, ha superado en algo más de dos kilos, y como así libre la harina convertida en pan ha dado mayor rendimiento en cada 100 kilos. Con todo esto, no obstante venderse el pan todas sus clases á menos precio que el año anterior, resulta una ganancia sobre el rendimiento total de aquel año de 77 por 100 que pudo ser de mayor entidad si el moqueño no hubiera tenido la competencia que tuvo. Por el resumen comparativo que cierra la memoria a, se ve que puesto el año actual en las mismas condiciones que el anterior, se vé que la gestión actual arroja una diferencia á favor del Establecimiento de 9 135 pesetas. Cuyas cifras son el lenguaje mejor para cuestiones mercantiles. U. SANZ.

DATOS CURIOSOS

Lo que cuesta un cañonazo
 El bombardeo de Casablanca ha puesto de actualidad una nueva ciencia que bien pudiéramos llamar economía guerrera. A medida que pasan los años y que se van perfeccionando los arcos militares, son más costosas las operaciones de guerra, hasta el punto de que llegan á preocupar seriamente á los Estados. ¿Saben ustedes lo que cuesta un tiro de cañón? En primer término, hay que advertir que los cañones modernos no sirven más que para disparar un determinado número de tiros. Cuando han cumplido su misión quedan inútiles. Así, un cañón de 10 centímetros puede disparar 750 tiros; uno de 161 milímetros puede hacer 380 disparos; uno de 274 milímetros 160 y uno de 305 milímetros 150 tiros. —¡Pues bien, señores, ese uno es un dichoso pillastre! —De acuerdo. Pero eso no es una proposición. —Es injusto que un barbilindo que no forma parte de nuestra venerable hermandad, disfrute ese tesoro—añadió el marqués. —¡Injusto, inicuo, escandaloso, abysmal—respondieron sus amigos. —Propongo, pues—concluyó Chaverny,—que la hermosa niña no encuentre á su caballero. —¡Bravo, bravo! ¡Muy bien!—gritó el coro.—¡Ya resucitó Chaverny! —¡Item—prosiguió el marqués.—Propongo así mismo, que la jóven, en lugar del que busca, anualmente á uno de nosotros. —¡Excelente! ¡Magnífico! ¡Viva Chaverny! Sólo faltó que le llevasen en triunfo. —Pero, ¿á cual de nosotros encontrará? —preguntó Navailles. —¡A mí, á mí!—contestaron todos á la vez. Chaverny reclamó silencio con un gesto doctoral y dijo: —Señores, semejante disquisición sería prematura. Cuando hayamos conquistado á la bella nos jugaremos lealmente á los dados el derecho de acompañarla. Una opinión tan discreta, obtuvo la general aprobación. —¡Al asalto, pues!—exclamó Navailles.

Tudela

VARIAS NOTICIAS
 El día 4 del próximo Septiembre, llegará á nuestra ciudad con objeto de hacer ejercicios de práctica sobre el río Ebro, el regimiento de pontoneros de Zaragoza, al mando de nuestro queridísimo paisano el coronel don Ensebio Lizaso. Las fuerzas permanecerán en Tudela, todo el día y al siguiente, seguirán su viaje á Alfaro y otros pueblos de Rioja, hasta llegar á Azagra de donde regresarán otra vez á nuestra provincia. El día 18, estarán de regreso en Tudela, donde se detendrán uno ó dos días, para descansar. El regimiento consta, aproximadamente, de 200 hombres y 177 mulos y caballos. El día 19 del presente, llegaron á esta ciudad, los ingenieros del movimiento de la Compañía de ferro carriles del Norte, para realizar un detenido reconocimiento en los puentes que existen de Castejón á Tudela. Según los resultados de prueba, los mencionados puentes se encuentran en estado inmejorable de solidez. Ha sido nombrada presidenta de la Junta de donativos á Santa Ana, la excelentísima señora marquesa de San Adrián. El día 15, se reunió en casa de dicha señora la referida Junta, para tratar del arreglo del manto de la Patrona, y confección de uno nuevo. Nuestro queridísimo amigo el acreditado ganadero de reses bravas don Fermín López, ha vendido con destino á Corvera del río Alhama, tres hermosos novillos de tres años y cuatro hierbas, que serán muertos en aquella plaza, el día 2 del próximo Septiembre. Buena suerte, amigo Fermín. El correspondiente. 21 de Agosto de 1907.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL
 Sumarios
 Tafalla.—Contra J. E. y otros, por desorden y disparo y lesiones. Idem.—Contra P. G., por tentativa de violación. Aolz.—Por incendio, sin procesado. Tudela.—Por daños, sin procesado. Señalamiento Tudela.—Juicio oral ante el Tribunal de Derecho de la causa seguida contra Beatriz Litago, por hurto. Defensor señor Mangado; prestarán declaración dos testigos. LANZ
 A pesar de hallarnos en plena recolección los vecinos de la villa han determinado no interrumpir las fiestas anuales y populares que se celebran el 14 de Septiembre, guiados por aquello de que al mal tiempo, hay que poner buen semblante.

El contrahecho

Oyeme bien y trata de comprenderme. Esta noche se cumple su promesa y la cumpliré, yo te lo aseguro, nosotros apoyaremos la promesa que él ha hecho al regente en nuestro nombre. Un hombre va á venir á esta fiesta. Ese hombre ya lo sabes, es el terrible enemigo de mi vida y el que os hace temblar á todos como mujeres. —¡Lagardère! —A ese, bajo las luces espléndidas del salón y delante de esa multitud emocionada por el vago presentimiento de que algo trágico ocurrirá en esta fiesta, á ese le arrancaremos la careta diciendo:—¡Ved al asesino de Nevers! —¿La has visto?—preguntó Navailles. —¡Juraré por mi honor que es la princesa de Gonzaga!—contestó Gironne. —¡Solo en medio de esa multitud, sin caballero ni paje!—añadió Choisy. —¡Que será á alguno. —¡Qué hermosa jóven!—exclamó Chaverny de pronto despartándose de su sue-

La hija del Mississippi

Orlón no protestó de la promesa de las cien pistolas, en gracia á que habían dicho que era gentilhomme. Cidalisa sin pedir explicaciones, contestó:

Durante la segunda quincena de Julio y en esta primera de Agosto han venido a tomar las aguas minerales de este pueblo algunos veraneantes...

La enfermedad que hace tiempo tenía postrada en cama a la joven y virtuosa señora doña María Mercedes Aristegui...

La casa en construcción del propietario don Juan Linzoain, va levantando majestuosamente su segundo piso...

El correspondiente

19 Agosto de 1907.

Excmo. Sr. Director general de Correos

Excmo. Sr. Vivimos en el mejor de los mundos... postales!

Cierto que ni de benevolencias se vive ni por severidades se muere; prueba que jamás nos hemos sustentado de las primeras sin ofrecer la debida reciprocidad...

Desde ayer a EL ECO de NAVARRA no se le entregan los apartados que solíamos ir a buscar después de la llegada de los últimos correos de la Montaña y la Ribera.

Alguien ha dicho que no es reglamentaria la entrega de los apartados después de la puesta del sol.

Ayer se encontraron en la ventanilla de Correos dos muchachos enviados por dos periódicos locales; uno de ellos el nuestro.

Pidieron a la vez lo que hubiese en el apartado, y oyeron ambos lo siguiente:—Para EL ECO hay orden de no entregarlo. Para tí, sí. (Al otro muchacho.)

¡Felicitación, para la cual, como para España en otro tiempo, aún no se había puesto el sol!

Nuestro maca se retiró corrido y sin correo, en tanto que el otro, es de suponer que con cierto aire de satisfacción por ver a su contrincante en mala postura...

No comprendemos eso. Cierta que nosotros cometimos hace días el tremendo delito de quejarnos del retraso de una carta que venía con sello de urgencia...

Si hoy tuviéramos espacio publicaríamos unos recortes que caritativamente nos ha facilitado un amigo. Mas el espacio destinado a ellos, necesitamos hoy, Excmo. Sr. para pedirle a V. E. se sirva gestionar la reforma de ese articulo del reglamento referente a los apartados y a la puesta del sol.

O hacer, como un nuevo Josué: detener el sol para EL ECO, tanto por lo menos como se detiene para los demás diarios.

Porque EL ECO, excelentísimo señor, que desde hace años se honra contándole a V. E. entre el número de sus suscriptores más distinguidos, no podrá desde ahora insertar muchas cartas de nuestros correspondientes de la Ribera y de la Montaña, tan pronto como lo hará algún otro colega.

Tendremos que servir a V. E. y al resto de nuestros abonados y lectores algo que resultará fambre, cosa que si en lo gastronómico es tolerable, en lo periodístico es de difícil digestión.

Se impone Excmo. Sr. ó la reforma del articulo (si es que existe) del Reglamento, ó que, al revés de lo que suele decirse, se ponga el sol para todos.

UNA PETICION

Señores concejales: Es completamente imposible dar un paso por los alrededores del río.

Los días en que el sol calienta de firme el hedor de las podridas aguas llega hasta el paseo de la Taconera.

Cuando llegábamos a esta situación en los años pasados se abrían un día ó dos las compuertas del molino de Carrasco, del molino de Galbete, del de Aizugaray, de la fábrica de luz y del molino de la Burdana.

Este año podía hacerse otro tanto, para que desapareciera esa capa repugnante de basura que flota en el Arga.

Es esta una medida de absoluta necesidad y en la sesión de mañana podía acordarla el excelentísimo Ayuntamiento.

Notas militares

Procedente de Reus ha llegado el teniente del regimiento de Cantabria don Erasmo Guíjarro.

Ha marchado a San Sebastián el guardia marina don Rafael Espinosa de los Monteros.

Se ha concedido el pase a situación de supernumerario sin sueldo, al capitán del regimiento Cazadores de Almansa número 13.º de Caballería, don Manuel Alfaraz Medrano, con destino actualmente en el segundo Depósito de reserva.

Ha ascendido a sargento de Carabineros y destinado a la Comandancia

de dicho cuerpo en Navarra, el cabo don Nicolás Calvo Hernandez.

—Dice que el ministro de la Guerra proyecta ascender a segundos tenientes de la escala de reserva, para primeros del año próximo, a unos 800 sargentos de infantería, a los cuales se daría destino en los cuerpos que carecen de oficiales subalternos.

Si la noticia se confirma, el general Primo de Rivera se habrá hecho acreedor a la gratitud de la benemérita y sufrida clase de sargentos.

—Servicios de la plaza para hoy: Parada, Constitución.

Jeje de día, teniente coronel de Caballería don Andrés Huertas.

Imaginaria, comandante de Constitución don Anselmo Alonso.

Provisiones, s.º capitán de Cantabria.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

GACETILLAS

Por no haberse reunido número suficiente de señores concejales no celebró ayer sesión el Ayuntamiento.

Mañana se celebrará, sea cualquiera el número de concejales que se reuna.

Nuestro estimado correspondiente en Corella nos da cuenta del funesto accidente que sufrió en Alfaro el vecino de dicha ciudad León Sanz, y del cual ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Nuestro correspondiente agrega la siguiente noticia:

Está recorriendo estos campos y los de Cintruénigo un religioso Marista buscando corrientes de agua subterráneas.

Ayer terminó en la Catedral la solemne Octava en honor de la Virgen.

Hubo solemne procesión, siendo llevada la Virgen en andas por cuatro canónigos.

Terminó la función con una solemne Salve.

El concurso de fieles durante la Octava ha sido numeroso.

Por no haber asistido uno de los acusados se suspendió ayer el juicio de faltas que debió celebrarse en el Juzgado municipal a consecuencia del desagradable incidente que se desarrolló tiempo atrás en el Teatro Gayarre con motivo de la segunda representación de la zarzuela «Ruido de campanas.»

Se ha señalado para el día 6 de Septiembre.

Hasta el día 31 del actual se admitirán en la Secretaría del Instituto general y técnico de esta provincia las instancias solicitando el examen de ingreso, tanto para los alumnos del Bachillerato como para los del Magisterio.

Pasado dicho plazo no podrá admitirse ninguna solicitud de examen de ingreso hasta el mes de Mayo del año próximo.

En la madrugada del lunes último fueron encajonados en la plaza de toros de Tafalla seis hermosos ejemplares de la acreditada ganadería de la señora viuda de Mata (antes Lizaso), que serán lidiados en Dax el 25 del actual con motivo de las fiestas anuales que celebra dicha población francesa.

Ayer oímos decir al alcalde interino don Javier Arvizu, que tenía el propósito de no aguardar a los días de sesión a los señores concejales más que hasta las cinco y media, pues se cita para las cinco.

Es decir, que si los días de sesión ordinaria no hay número suficiente de señores concejales a las cinco y media ya no habrá sesión.

Esta determinación nos parece excelente, pues así se evitará el hecho de que a las seis menos cuarto se ande buscando a un concejal para poder celebrar la sesión.

Ayer, por ejemplo, doce concejales estuvieron esperando a uno solo más de media hora, y los ordenanzas recorriendo Pamplona en busca de un señor edil.

Esto resulta feo.

En el gobierno civil se expidieron ayer trece licencias de caza.

Para enterarles de asuntos que les interesa se servirán presentarse en el Negociado de Estadística del Ayuntamiento de esta capital Leandro Martínez Goya, Atanasio Echarte Irigoyen, Jerónimo abayen Echeverría, Aurelio García González, Moisés Gomez Rodriguez, Pedro Arza Lizarraga, Miguel Gomez Caballero, Martin Visiers Zubiri, Marcelino Gomez Garcia, Mauricio Ascobereta Indurain, Joaquín Delgado Saledo, Ramon Aquereeta Armentariz, Modesto Ruiz Oruña, León Rubind Gomez y Gumersindo Iriarte Mendol.

El IV Congreso agrícola de la Federación Agrícola de Levante se celebrará en Alicante en los días 14, 15, 16 y 17 de Noviembre, con los siguientes temas y ponencias:

1.º Cultivo del almendro: Ponente, señor Ramos, Ingeniero agrónomo de Alicante.

2.º Enología: Ponente, don Cayetano Fontredona, Presidente de la Cámara Agrícola de Villafranca del Panadés.

3.º Exportación de frutas, agentes comerciales: Ponente, don Joaquín Santo Bois, de la Comunidad de Elche.

4.º Sericultura. Estado actual y desarrollo de la industria sedera: Ponente, señor Lopez Sanchez, síndico del Ayuntamiento de Murcia.

5.º Catastro parcelario de la propiedad rústica en España: Ponente don Abelardo Gonzalez Quijano, Registrador de la propiedad de Alberique.

6.º Aspecto económico de la reconstrucción del viñedo destruido por la filoxera en la región de Levante: Ponente, don Rafael Janini, Ingeniero agrónomo.

Desde primero de Enero hasta el 10 de Agosto corriente ha recaudado la Compañía de los ferrocarriles del Norte de

España pesetas 72.275.314,08 con aumento de 3.750.651,64 sobre igual periodo del año anterior.

La línea de Tudela a Bilbao figura en la recaudación con 5.582.702,09 pesetas con alza de 840.790,87 sobre el periodo correspondiente del año 1906.

Por la Secretaría del Instituto provincial se hace saber que las matriculas de todas las asignaturas del bachillerato han subido de precio, según Real orden de 13 del actual.

Los derechos de matrícula serán de ocho pesetas por asignatura en vez de las cuatro que antes se pagaban.

Después de comprar las últimas novedades para su acreditado establecimiento ha regresado de París y Vichy la distinguida señora de nuestro estimado amigo don Casildo Iriarte.

En nuestro colega «La Ribera», vemos la siguiente noticia:

«Son muchas las personas que han presenciado el cometa que días atrás apareció al Este de nuestra ciudad; si la hora de su presentación no fuera tan avanzada, de dos a tres de la madrugada, es seguro que serían muchas más las que hubiesen admirado el fenómeno.»

Con tal motivo el vulgo ha formado sus pronósticos de siempre, atribuyendo al cometa sucesos futuros de pestes, guerras, hambres, sequías y un sinnúmero de calamidades que, de realizarse, darían fin con el planeta Tierra, donde a decir verdad, no faltan esos desastres que para el porvenir auguran los supersticiosos.

No teman, pues, que con esa aparición ó sin ella sobrevengan grandes infortunios; ¿aún los tenemos pequeños?...

Ha sido trasladado con el mismo empleo a Madrid el ilustrado profesor de las escuelas municipales de San Francisco don Raimundo Alonso.

Uno de estos días marchará a posesionarse de su nuevo cargo.

Ayer se reunió la comisión de cuentas del Ayuntamiento para revisión y aprobación de las de la semana última.

Ha sido nombrada superiora del Convento de las MM. Canonigas Agustinas, de San Pedro, la Reverenda Madre Sor Sofia Zaragüeta, de Villava.

El acto de la elección fué presidido por el Obispo de la diócesis.

En la torre de la iglesia parroquial de Pitillas siguen muy adelantadas las obras que se están realizando para la colocación de un hermoso reloj.

Las obras terminarán en breve.

En la primera quincena de Septiembre se reunirá y constituirá la Junta central del Censo en la forma que previene la nueva ley electoral.

Muy pronto se dictará una real orden convocando a los señores llamados a constituir la Junta mencionada.

Al propio tiempo que se reúne la Junta central se constituirán también las provinciales.

Se encuentra enfermo de gravedad a consecuencia de un ataque de parálisis que sufrió días pasados, nuestro estimado amigo el rico propietario de Carcastillo don Francisco Urrutia.

Mucho celebraremos saber lo antes posible que nuestro amigo ha mejorado, que es lo que le deseamos.

En la Delegación especial de Hacienda de esta provincia se hallan señalados para su cobro los libramientos de los señores que se expresan: don Federico Viscoti, don Tomás Riuscuf, don José Vega, don Martín Aldaz, don Mariano Villenolas, don Genaro Viscasillas, Jefe de Telégrafos, doña Rosa Iribas y don Pedro Ledesma.

Se ha autorizado el licenciamiento del penado en la cárcel de Aoz José Ozcoidi para el día 25 del actual.

En un periódico de Zaragoza leemos lo siguiente:

«Cada día menor la altura de aguas del Canal Imperial. Ha habido necesidad para cumplir el servicio de riegos de día, de suprimir por completo las concesiones de agua durante y las de agua perdida.»

La sequía es general, resintiéndose las plantaciones de las huertas, que esperan el beneficio de la lluvia.

Las cosechas de maíz y remolacha se verán en algunos puntos seriamente amenazadas si no cambia el tiempo muy en breve.

Después de pasar una temporada en San Sebastián, ha regresado a esta ciudad pasando por el pintoresco valle de Baztan, el rico propietario de Miranda de Arga, nuestro querido amigo don Máximo Fernandez, acompañado de su distinguida esposa.

De Suiza se reciben gravísimos informes sobre el estado de los viñedos. El mildiu y el oidium, favorecidos por el tiempo tempestuoso que ha reinado en dicha nación, se han desarrollado con increíble rapidez y suma intensidad, asolando en poco más de una semana casi todos los términos vitícolas. El desastre causado por aquellas plagas criptogámicas es tan formidable, que se consideran ya destruidas las tres cuartas partes de la cosecha de uva en el citado país. Debido a tan enorme pérdida, los precios de los vinos han conseguido una mejora de 5 a 10 francos hectolitro, no consiguiéndose hoy las clases inferiores a menos de 30 francos; las superiores se cotizan de 45 a 65 francos hectolitro, según comarca, precios verdaderamente fabulosos.

Cuando una persona pide un «Cinzano», acredita ser inteligente y conocedor del mejor vermouth.

En la provincia de Valladolid ha hecho este año la filoxera considerable avance; términos que aún se hallaban exentos de la implacable plaga, han sido invadidos; en muchos la invasión se ha extendido; en otros, la existencia del viñedo atacado puede darse por acabada.

Así, la pérdida total en unos, parcial en otros de la cosecha, a la filoxera es debido. Tal sucede en Renedo de Es-

gueva, Geria, Nava del Rey, Pozaldez, Benafarces, Valoria la Buena, Villalón, Palacios de Campos y Becilla de B. Alderduy.

Hemos tenido el placer de saludar al R. P. Alfonso Andrés, benedictino del convento de Santo Domingo de Silos, que, desde hace años, anda visitando los archivos más notables, para escribir obras históricas.

Ese docto é infatigable religioso pasó en el año anterior varios días en el Archivo de Navarra tomando datos para una historia de los Templarios en este antiguo Reino.

Después ha visitado con objetos semejantes, varios archivos de España y otras naciones, y ahora va a hacer estudios en el de Huesca, de donde pasará a otras poblaciones.

El benemérito P. Alfonso, a quien deseamos feliz excursión, marchará hoy a visitar el monasterio de Leire, de paso para Huesca.

De veraneo.—Han salido para San Sebastián nuestro amigo don Feliciano Gohi, su distinguida esposa y su hermana política, la bella señorita Anita Alberdi.

Se encuentra en Corella el senador de esta provincia señor Vizconde de Val de Erro.

Ha marchado a San Sebastián nuestro amigo don Pablo Galbete.

En Castona se encuentra pasando una temporada, el digno presidente de esta Audiencia Territorial don Rafael Bermejo.

Salíó para Vera nuestro amigo don Leandro Nagore.

Al balneario de Sobrón han marchado nuestros amigos don Miguel Ciganda y don Florencio Ansoleaga.

Marchó a San Sebastián la encantadora señorita Asunción Verguera, que ha pasado entre nosotros larga temporada.

También para la capital donostiarra y más tarde al balneario de Castona, marchó ayer la distinguida señora de Arizti y su encantadora hija Manolita.

De su excursión veraniega regresaron ayer a Pamplona nuestros amigos don Modesto Leumberri, don Tomás Isturiz, don Cleto Iriarte, don Eusebio García Abadía y don Joaquín Bazaña.

También llegó de su excursión a París y Vichy la distinguida señora de nuestro buen amigo D. Casildo Iriarte.

Nuestra información

Conferencias telefónicas De la región Alava

Vitoria 22 (8 noche). Organizando festejos

En el Ayuntamiento se ha celebrado esta mañana una importante reunión con objeto de organizar festejos para la tradicional fiesta de Olarizu y con motivo de la llegada de la colonia alavesa en Bilbao.

Se acordó que una comisión municipal acompañada de una música y al disparo de cohetes salga a recibir a la colonia alavesa.

Por la noche nuestros paisanos en Bilbao serán obsequiados con un espléndido banquete.

Este año la fiesta de Olarizu promete resultar brillante y animada a juzgar por los preparativos que se hacen.

Un nombramiento

Ha sido destinado al depósito de armamento de Vitoria el auxiliar de primera clase don Felipe Augusto Fernandez.

Intento de envenenamiento

Comunican de Laguardia que en el inmediato pueblo de Lapuebia de Labarca ha ocurrido un intento de envenenamiento.

Una mujer llamada Ascensión Muro al hacer el almuerzo para su marido disolvió en la comida una regular cantidad de fosforos con objeto de envenenarlo, pero cuando el marido provó el almuerzo notó un gusto extraño que luego degeneró en fuertes dolores.

Por fortuna el marido está fuera de cuidado y su mujer ha sido detenida y entregada a la autoridad judicial correspondiente que instruye diligencias.

Fiestas en Oyon

Comunican de este pueblo que se han celebrado en medio de gran animación y sin incidente alguno las tradicionales fiestas.

Unos aficionados capearon, banderillearon y dieron muerte a un toro, resultando la fiesta muy entretenida.

Del mismo pueblo comunican que de un tiempo a esta parte se están realizando varios hurtos de mieses, teniendo esto alarmados a los labradores.

La hoja de la Hermandad

Hoy a las siete ha celebrado una reunión la comisión que entiende en el reparto de la hoja de la hermandad.

Esta es una hoja muy laudable, pero la comisión que entiende en el asunto tropieza con grandes dificultades para realizar el reparto.

El correspondiente

Guipuzcoa

San Sebastián 22 (9 noche)

Una conferencia

Esta tarde han celebrado una detenida conferencia el marqués de Pidal y el ministro de Estado señor Allende Salazar en la residencia oficial de éste.

No hemos podido averiguar el tema de la conferencia, pues ambos políticos se cerraron en la más absoluta reserva.

El vino chino en los mercados europeos.—Según comunican de China, el cultivo de la vid ha tenido un éxito completo en dicho país, pues supura a cascadas esperanzas se concibieron.

Parece que se ha obtenido un vino de excelente calidad, el cual, teniendo en cuenta la baratura de la mano de obra, resulta a un precio sumamente económico. Este vino ha de hacer pronto su aparición en los mercados europeos, y por consiguiente, hará fuerte competencia a los franceses, españoles é italianos.

Urberuaga de Ubiola.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidase memorias y guías. Se remiten gratis. 40—39

El docto sacerdote y digno rector del Colegio de San Francisco Javier, de esta ciudad, don Tomás Larumbe, ha tenido la atención de enviarnos un ejemplar de la obra que acaba de publicar en tres tomos con el título «El seminarista santo, sabio y cortés.»

Nos limitamos hoy a consignar nuestro profundo agradecimiento al señor Larumbe por tan estimable obsequio, y otro día daremos noticia de dicha obra que desde luego nos parece importante y utilísima para su objeto.

Las pastillas «Morelló», curan resfriados, tos, ronquera, etc. Obren por inhalación.

Depósito en Pamplona: Farmacia de Arteaga, Paseo de Valencia, 32. 20—19 (a) p

Por el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

Nuestro paisano, Sustitución médica. Se vende, Arriendo de horno, Férida, Armonium, Enfermedades de los ojos, Hierbas y aguas, Nodrizas, Agente marítimo, Buey, Yrazu y Compañía, Colegio de Nuestra Señora, Venta de cubas, Caballo barato, A los ganaderos, Hay de venta, Nodrizas, Nodrizas, En la calle Curia, Grávalos.

HA FALLECIDO:

En Vera don Juan Bautista Irazoqui. R. I. P.

Sin embargo, se asegura que la conferencia recayó sobre los sucesos de Marruecos.

Una invitación

El ministro de Estado señor Allende Salazar ha recibido una comunicación del embajador de Suiza invitándole a nombre de su gobierno a las maniobras militares que se celebrarán en aquella nación el 1.º de Septiembre.

El señor Allende Salazar contestando las gracias y manifestando que hará entrega de la invitación a su compañero el ministro de la Guerra señor Primo de Rivera.

A Alemania

Para las maniobras militares que se celebrarán en Alemania ha sido designado en nombre de España el infante don Carlos de Borbón, el cual asistirá acompañado de sus ayudantes y Estado Mayor.

El viaje régio a Bilbao

Es noticia oficial el viaje régio a Bilbao durante las regatas de la invicta villa.

El ministro de Jornada nos ha dicho que él no acompañará al Rey a causa de sus muchas ocupaciones en el ministerio, pero que lo hará el ministro de Marina general Ferrandiz.

Los Reyes en Burdeos

De Burdeos se reciben noticias dando cuenta de la estancia de los Reyes.

Estos se muestran muy satisfechos, pues a pesar del riguroso incógnito que guardan, son objeto constantemente de muestras de cariño y respeto que les dispensa el público y muy particularmente la colonia española.

Parece ser que el motivo principal del viaje de los Reyes a Burdeos era el conferenciar el Monarca con el señor Maura.

Esto que al efecto ha llegado de París en compañía de su señora, hospedándose en el Hotel de Francia, ha celebrado con el Monarca una larga conferencia.

Nada se sabe de lo tratado, pues se guarda prudente reserva, pero no obstante se afirma que Maura ha sido llamado por el Rey para que le diera cuenta del resultado de las entrevistas celebradas por él (el Presidente del Consejo) con el gobierno francés, durante su estancia en París.

Estas entrevistas, lo mismo que la conferencia de hoy a la que se concede muchísima importancia, han versado acerca de los sucesos de Casablanca y de la inmediata reorganización de la policía internacional en Marruecos.

Entre los políticos reina gran ansiedad por conocer el resultado de la conferencia del Rey con el Presidente del Consejo.

El ministro de Estado nos ha confirmado la celebración de la anterior conferencia, pero nada nos ha dicho sobre lo tratado.

Nos dijo que los Reyes regresarán mañana a San Sebastián por Arcahón, Pau y Biarritz, y que el viaje lo harán en automóvil seguidos de otro con su acompañamiento.

El viaje de Maura

Respecto al regreso de Maura nada sabía el señor Allende Salazar, pero cree que se detendrá unos días en San Sebastián.

Un atropello

El tren que llega a Iruñ a las siete de la mañana ha arrollado cerca de aquella estación a un niño llamado Manuel Soto, de 12 años de edad, fracturándole una pierna.

Ecos de Miramar

La reina madre doña Cristina acompañada de la marquesa de Navarrés ha paseado en coche descubierta por las calles de la población regresando a Palacio antes de la hora de almorzar.

Esta mañana han sido recibidos por la Reina doña Cristina el capitán general de la región señor Aguilar, el gobernador civil señor marqués de Vellilla de Ebro y otras distinguidas personalidades.

A las doce del mediodía ha subido al Palacio de Miramar el ministro de Estado Sr. Allende Salazar, dando cuenta a doña Cristina de la estancia de los Reyes en Burdeos.

El ministro hizo entrega a la Reina madre de un pliego cerrado que resultó ser de sus augustos hijos.

Como jueves, se ha celebrado recepción de autoridades que ha resultado brillantísima.

Durante la comida interpretó un concierto la banda del regimiento de Sicilia.

El correspondiente.

Vizcaya

Bilbao 22 (10,20 noche)

En fiestas

La animación por las calles durante todo el día de hoy ha sido grande.

Al mediodía se ha formado un concurrencioso paseo en el Arenal durante el concierto musical ejecutado por la banda municipal.

Mañana el orfeón bilbaíno dará un concierto público en el Arenal, cantando entre otras obras la jota navarra.

Batalla de flores

En la Gran Vía se ha verificado esta tarde con gran animación la batalla de flores anunciada.

Ha habido mucha concurrencia de señoritas elegantemente ataviadas.

Coches engalanados había bastantes y variados, pero ninguno de ellos ha llamado la atención por su arte y gusto.

El consumo de flores arrojadas ha sido grande.

Protesta contra la Diputación.—Manifestación de protesta.—Felicitaciones.

El alcalde señor Ibarreche ha enviado hoy la protesta que eleva a la Diputación en nombre del Ayuntamiento, por la desconsideración con que fué tratada una comisión municipal por el vicepresidente de la comisión provincial, al tratar del impuesto municipal sobre los espectáculos.

El Ayuntamiento se muestra cada vez más enérgico en su protesta y así se mantendrá hasta tanto la Corporación provincial dé una satisfacción cumplida por el agravio inferido a la comisión representativa del Ayuntamiento.

Cunde la idea de organizar una manifestación pública de protesta contra la Diputación por la ofensa inferida al Ayuntamiento.

De realizarse la manifestación, que creo que sí, tomarán en ella parte representantes de todas las fuerzas vivas de la capital.

La manifestación tendrá el carácter popular y después de protestar pedirá terminantemente la dimisión de la Diputación en pleno.

El Alcalde señor Ibarreche está recibiendo gran número de felicitaciones con este motivo de casi todos los Alcaldes de la provincia, que excitan a mantenerse al Ayuntamiento de Bilbao en enérgica protesta hasta que reciban una satisfacción cumplida.

Como se ve, este asunto se va agravando cada día más y sigue siendo el tema de todas las conversaciones en los centros de todas clases.

Un crucero

En el puerto exterior ha fundeado el crucero «Extremadura».

Preguntamos a su comandante a donde se dirigía y nos contestó que aún no lo sabía, pues esperaba un pliego cerrado con instrucciones respecto al viaje.

El correspondiente.

Primera conferencia

Madrid 22 (6 tarde)

Sus noticias

En los distintos centros oficiales que esta mañana hemos visitado se nos ha dicho que no se habían recibido nuevas noticias de Marruecos.

El señor La Cierva nos ha dicho que según le había comunicado el gobernador de la Coruña reinaba tranquilidad entre los distintos elementos obreros de la capital.

Periodista procesado. También nos dijo el citado ministro que el gobernador de Córdoba le había comunicado oficialmente la noticia de haber sido procesado por la autoridad militar el redactor que «España Nueva» envió a dicha provincia para ponerse al habla con el «Pernales».

Noticias de Marruecos

Reservas

Nadie da crédito a la carencia de noticias de que son víctimas los ministros, según ellos mismos afirman.

Es de suponer que la conferencia celebrada en Burdeos entre don Alfonso y el señor Maura y en la cual supúese se ha tratado de la cuestión marroquí, no será, en absoluto un secreto para los demás ministros, como tampoco dejarán de tener noticias de la gravedad que reviste la nueva fase en que ha entrado la guerra civil permanente en Marruecos, con motivo de la actitud de Muley Hafid.

Lo cierto es que ausentes de la corte el presidente del Consejo y el ministro de Estado, solo podemos atenernos los periodistas a las referencias particulares en cuanto a noticias de relativa importancia.

Movimiento de buques

Se han cruzado telegramas oficiales disponiendo se imprima actividad a las reparaciones del «María de Molina» con objeto de que, lo más pronto posible, pueda ir a Casablanca a sustituir al «Alvaro de Bazán» que tiene absoluta necesidad de limpiar sus fondos.

El crucero «Extremadura» ha salido de Bilbao con rumbo a Cádiz desde donde es probable se dirija a Casablanca.

Caso de que en breve se hiciese preciso el envío de refuerzos españoles a Casablanca, los primeros efectivos que embarcarían serían varias compañías de infantería de Marina.

Añaden algunos que el «Extremadura» no es ageno a este propósito.

Motines en Argelia

Orán.—Un despacho de Sidi Bel-Abbés anuncia haber ocurrido serios disturbios a causa de las corrientes de antipatía desarrolladas entre los moros contra los franceses.

Numerosos grupos de obreros que trabajaban en unas obras que el Estado francés está llevando a cabo, abandonaron el trabajo y recorrieron varias calles de la población profiriendo gritos contra Francia.

La alarma ha sido grande, y no se ha restablecido por completo la tranquilidad. Las autoridades militares han tomado grandes precauciones.

Aumenta la intranquilidad del vecindario, especialmente de los europeos la circunstancia de que, debido a las muchas fuerzas enviadas a Casablanca, es ahora bastante escasa la guarnición de las principales plazas argelinas.

Ayer mismo fueron embarcados mil hombres para Casablanca.

En Tlemecén, señálanse desórdenes análogos a los ocurridos en Sidi Bel-Abbés.

Los moros que trabajaban a las órdenes de europeos han abandonado sus labores y recorrido las calles profiriendo gritos y amenazas.

Indígenas venidos del interior se encargan de fomentar la agitación y sostener el odio de los argelinos contra los europeos.

Estos se han visto en la necesidad de armarse y de este modo, y solo en casos de absoluta necesidad es como se deciden a salir de sus casas.

Pesimismo en Tanger

En los círculos europeos de Tanger se acentúa la impresión pesimista sobre la situación marroquí.

La alarma es cada vez mayor, y de continuo llegan rumores de sucesos que, de confirmarse, han de traer fatales serias complicaciones.

La noticia de la proclamación de Muley Hafid, (no desmentida hasta ahora) por las tribus de Marrakes y del Sud, las más fuertes de Marruecos, ha contribuido a mantener a los europeos de Tanger en constante inquietud.

Aseguran que la primera decisión de Muley Hafid fué dirigirse a Casablanca al frente de un ejército de cinco mil hombres, la mayor parte de los cuales pertenecen a tropas regulares marroquíes.

Los askaris, se han encargado de guardar varios puntos del interior de Tánger. Se han reforzado todas las guarniciones de los consulados.

Dícese que el ejército que acudilla el nuevo pretendiente cuenta con varias piezas de artillería.

Ataque rechazado

Casablanca.—Anteanoche los moros intentaron un nuevo ataque contra las avanzadas francesas.

Los moros atacaron con ímpetu, pero fueron valientemente rechazados sufriendo grandes pérdidas.

El general Drude ha renovado al almirante Philibert su petición sobre la necesidad de envío de nuevos refuerzos, de más urgencia ahora, antes la noticia de la proclamación de Muley Hafid y de los propósitos guerreros. Sean o no ciertas ambas cosas, por de pronto han contribuido a excitar más y más el fanatismo y el odio de los riffeños.

Otros asuntos

Material de Artillería

El ministro de la Guerra, marqués de Estella, encuéntrese esta tarde en Carabanchel asistiendo a las pruebas de los nuevos cañones, modelo Schneyder, de que recientemente ha sido dotado el cuerpo de artillería, de guarnición en esta corte.

LOS REYES EN ARCACHÓN

Burdeos.—Esta mañana don Alfonso doña Victoria y su pequeño séquito han abandonado el hotel de Francia para dirigirse a Arcachón.

Antes conferenció don Alfonso con el presidente del Consejo señor Maura, que ha llegado de París.

Concédese importancia a esta entrevista y supónese relacionada con los últimos acontecimientos marroquíes.

El señor Maura al salir de las regias habitaciones fué interrogado por los periodistas, más la impenetrable reserva del presidente hizo inútil el empeño de los «reporters».

Los Reyes de España visitaron en la hermosa villa de Arcachón, el chalet, donde se verificó la primera entrevista de don Alfonso XII y doña María Cristina, después de cuya visita quedó concertada la boda de los que más tarde fueron padres del actual monarca español.

Compañía mixta

Por el ministro de Fomento han sido confirmadas las multas impuestas por el gobernador civil de Pontevedra a la compañía de ferrocarriles de Madrid-Medina y Orense a Vigo por no haber cumplido las prescripciones vigentes sobre la marcha que deben llevar los trenes a su paso por el viaducto de Rondedela.

Bolsa de Madrid

COTIZACIÓN OFICIAL COMPANIA

Table with columns: Denda perpetua 4 por 100 int., Denda id. fin de mes, Denda fin próximo, etc.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el interior a 81'27, el id. fin próximo a 00'00, los francos a 14'05 las libras a 28'77 y el amortizable a 100'75.

Segunda conferencia. Madrid 22 (11 noche)

Tanger.—Los cruceros franceses que continúan en el puerto de Casablanca hicieron ayer gran número de disparos de artillería sobre el campo exterior de aquella plaza, que está ocupado por los kabileños.

El objeto de ese cañoneo fué el de impedir que se juntaran dos kábilas que intentaban unirse para proceder de acuerdo en lo referente a la lucha con los franceses.

De Fez comunican que en aquella población reina relativa tranquilidad; pero se sospecha que las kábilas la perturben.

El temor que la actitud de las kábilas infunde a la corte mogrebina, es tal que se ha desistido de enviar un emisario a Tánger, a conferenciar con los diplomáticos europeos, por miedo a que los fanáticos vean en ese celo una humillación de los moros ante los extranjeros.

Tánger.—Noticias de Casablanca dicen que los moros concentrados en los alrededores de la plaza, vienen dando pruebas de una temeridad y un fanatismo insuperables.

Dominados por esta, se lanzan a la pelea con un arrojo salvaje, sin reparar en ningún peligro ni hacer caso de los proyectiles de la artillería enemiga, aunque les causan gran daño.

Dicen también de Casablanca que anteaer se libró un combate entre los franceses y los moros.

Estos se aprovecharon de la niebla para avanzar y atacar; y los franceses resistieron con firmeza rechazando a los kabileños.

Se cree que los moros repetirán sus ataques, envalentonados con los refuerzos que reciben.

Casablanca.—El día 20 llegó el cañonero español «General Concha» conduciendo municiones, víveres y pertrechos con destino a la fuerza española que se halla en esta plaza.

También ha llegado un transporte francés en el que han venido 800 hombres.

Tánger.—El número de los moros que acampan en los alrededores de Casablanca se aumenta de día en día.

En los centros oficiales no se sabe con certeza si se ha efectuado o no la proclamación de sultan en favor de Muley Hafid, pues los telegramas recibidos son contradictorios.

De Casablanca, Fez y Mazagan se han recibido despachos que dan por hecha la proclamación susodicha; pero los telegramas oficiales no la confirman.

CRÉDITO NAVARRO

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864.—CAPITAL 6.000.000 PTAS.

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE Tudela, Elizondo y Estella

Compra y venta de Valores.—PRESTAMOS Y CUENTAS DE CREDITO, con garantía de Fondos Públicos, valores industriales ó firmas acreditadas.—DES-GUENTOS, de letras sobre plaza, de pagarés con garantía de firmas solventes, de imposiciones y cupones.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y BONS DE POSTE.—Préstamos hipotecarios.—Giros y negociaciones de letras.—CHEQUES, sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Cuentas corrientes a la vista con interés de 1 por 100 anual.—Imposiciones a plazo de tres a seis meses y 1 y 1/2 por 100 de interés anual; de seis a nueve meses, 2 por 100 idem; de nueve a doce meses, 2 y 1/2 por 100 idem y a un año 3 y 1/2 por 100.

gligencia de sus respectivas legaciones, porque nada hacen para garantizar la seguridad de las personas y sus bienes.

El temor de que las kábilas ataquen a Safi es mayor cada día.

También en Mogador se teme que pronto ocurra lo mismo que en Casablanca.

Así lo hacen temer los trabajos que está realizando un sherif, que ha reunido infinidad de kabileños pacíficos a siete kilómetros de Mogador, preparando un ataque a la población.

Londres.—En la Cámara de los Comunes el Gobierno ha declarado que España y Francia tienen derecho para hacer en Marruecos todo lo necesario para asegurar el orden y proteger a los extranjeros.

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que el señor Maura llegará a San Sebastián mañana ó el sábado; pero el señor La Cierva no sabe cuando llegará a Madrid.

El ministro de la Gobernación nos ha dicho que el señor Maura llegará a Madrid, se celebrará Consejo de ministros.

La huelga de Coruña ha terminado, según nos ha dicho el señor La Cierva. Sin embargo este ministro ha dispuesto que marche a dicha ciudad el jefe de la sección de Reformas sociales, para estudiar las causas de dicha huelga.

Entre «matones».—De Barcelona.—Una huelga.—Desgracias.—Nuevo jefe.

Barcelona.—En la última madrugada se han tratado de palearse, degenerando en sangrienta riña dos sujetos de pésimos antecedentes que ejercían de «matones» en dos cafetines de la calle del Arco del Teatro.

Uno de los expresados individuos resultó muerto de una tremenda puñalada.

Barcelona.—Dícese que los mozos de escuadra han detenido a un individuo y lo han entregado al jefe de la policía inglesa.

Los mozos de escuadra lo niegan y el Gobernador instruye diligencias para aclarar el caso.

Barcelona.—En una fábrica de Saus ha ocurrido un desprendimiento de tierras que ha muerto a un obrero y herido a otro.

Barcelona.—Es probable que mañana tome posesión del cargo de jefe de Estado Mayor el general Rodríguez, que ha llegado de Cádiz.

Notas extranjeras

Los reyes de España en Burdeos. Paris.—Los periódicos publican extensos detalles de la visita de los reyes de España a Burdeos, elogiando a don Alfonso y doña Victoria por su galantería al dignarse visitar la Exposición Marítima y acceder a la invitación del municipio de Arcachón a pasar un día en aquella hermosa villa.

En el hotel donde se han hospedado los reyes de España se inscribieron con el nombre de condes de Covadonga, título que los jóvenes monarcas suelen usar cuando viajan de incógnito rigurosamente.

La primera visita de los Reyes fué a las principales iglesias de Burdeos; la catedral de San Andrés y la iglesia de San Miguel, donde mostraron deseos de conocer los famosos subterráneos de la misma.

Doña Victoria oró fervorosamente en ambos templos.

Después visitaron detenidamente la Exposición, guiados por los miembros del comité, autoridades, etc.

La Reina, algo fatigada por el calor y el viaje, retiróse antes que su augusto esposo, acompañándole al hotel el vice cónsul de España señor Sanchez Calzadilla.

D. Alfonso continúa visitando las instalaciones de la Exposición. En la de vinos bordeleses le fué mostrada una botella, la única que resta, de un vino embotellado el año 1815.

Así como la llegada de los Reyes pasó desapercibida, al conocerse la noticia el público se apresuró a frecuentar todos los sitios a donde se decía acudirían los monarcas españoles, no perdiendo ocasión de tributar cariñosas y clamorosas y entusiastas vivas a los Reyes.

El hecho de no haber querido don Alfonso abandonar el incógnito, ni por un momento, ha motivado que no se le tributaran honores a su organizase festejo alguno oficial en obsequio a los régios huéspedes.

Un rumor. A última hora de esta tarde ha corrido el rumor de que en Lisboa ha ocurrido algo grave, que ha ocasionado la

muerte de un individuo y ha producido alarma; pero no se ha recibido confirmación oficial.

MENCHETA

Ayuntamiento Y VEINTENA DE OLITE

Previo el permiso superior, ha acordado proveer la plaza de titular de Farmacia, con el sueldo anual de mil pesetas y con sujeción a las condiciones que obran en la Secretaría municipal. El plazo para la admisión de solicitudes es el de ocho días a contar desde el en que éste anuncio vea la luz pública en los diarios de la capital.

Olite 22 de Agosto de 1907.—El alcalde, Roberto Lerga.

Se desea comprar tabla seca de chopo en la ebanistería de la calle Curia número 25. 7-1(a)

Botellas vacías Se venden mil de litro muy buenas: Informar don Casildo Iriarte, San Nicolás 6 y 8. 2-1

Pérdida En el trayecto comprendido desde la calle de Calcestrós a la Administración de Correos se extravió ayer un billete del Banco de cincuenta pesetas. Puede ser entregado en el comercio de don Domingo Saez y se le gratificará. 1-1

Venta de vaca Se desea vender una de seis años recién parida, dando 13 a 14 litros de leche, con su ternera, en 110 duros, en la Tejería de la Cruz Negra. 3-1(a)

Se vende una sillera nueva y varios muebles, San Nicolás, 33, tienda darán razón. 3-1

JABON CHIMBO MARCA REGISTRADA. El mejor, más higiénico y más económico para el lavado de toda clase de ropas. Se vende exclusivamente en trozos de medio kilo. Pidase en todas partes, exigiendo la marca estampada en el trozo. Fabricación especial de la Sociedad «Antigua Jabonera, Tapia y Sobrino». Bilbao. imp 150-8

HERNIAS (Quebraduras)

DESVIACIONES DE HUESOS de la columna vertebral, espalda, piernas, matriz

CONSULTA MEDICO-ESPECIAL. En Pamplona el 28 y 29 Hotel La Perla y en Vitoria el 30 y 31 Hotel Pallarés.

El Médico Especialista, Director de esta consulta de Madrid, llegará a Pamplona y recibirá de once a seis en el hotel La Perla el 28 y 29 a todos los que padezcan Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho método.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza por el buen resultado que da el Reductor Contintivo creativo para las Hernias inventado por este Especialista porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Pamplona el 28 y 29 Hotel La Perla. En Vitoria el 30 y 31, Hotel Pallarés. En Madrid en el Gabinete del Médico Especialista, Preciados; 34 y 36, Gabinete Mecanotérmico de Madrid a cargo de don T. Serna.

Se advierte al público que esta consulta que hace años viene dándose mensualmente, nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos hoteles, dadas por ortopédicos, no por médicos.

Nuestro anuncio dice: Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien las da. 21 23 25 27 4-2

«La Actividad»

Sociedad Anónima de Crédito y Seguros, domiciliada en Pamplona.

El Consejo de Administración de esta Sociedad, ha acordado repartir a sus accionistas un dividendo activo, por cuenta de los beneficios correspondientes al año actual, consistente en diez pesetas para las acciones de la primera serie y de dos pesetas para las pertenecientes a la segunda.

Previa presentación de las acciones y resguardos provisionales para estampar en ellos el oportuno cajetín de pago, podrá efectuarse desde el día 1.º de Septiembre próximo, el cobro del referido dividendo en la Caja de las oficinas centrales, situadas en el edificio propiedad de la Sociedad, calle de José Alonso, núm. 4, entresuelo; en la representación de Zaragoza (Manifiesto, 90, 2.º) y en el Banco Guipuzcoano de San Sebastián.

Pamplona 20 de Agosto de 1907.—El presidente, Antonio Goñal y Ibañeta.

Traspaso Se traspasa la taberna de la calle de Lindachiqua número 20, por no poder su dueño atender a ella. En la misma taberna darán razón. 8-5

Anuncios recomendados

Nuestro paisano el conocido casero Lorenzo Gomez ofrece a sus paisanos su casa de huéspedes sita en San Sebastian en la calle Narrica número 3, principal, esquina al Kiosko del Boulevard. 30-30

Sustitución médica
Ofrece sus servicios para toda interinidad el profesor don P. A. y A., San Sebastian, Manterola 9, tercero, izquierda.

Arriendo de horno Se arrienda el horno de pan cocer con su motor y amasadora, tienda, bajera y habitación de la calle de la Mañueta número 14 vis. En la misma casa segundo pise informará. 8-8 p

Pérdida El día 8 de Agosto desapareció del domicilio de que suscribe una perra de caza, raza fina, edad seis meses, color blanco con pecas de color canela, y atiende al nombre de "Can". Se publica al que sepa su paradero entregue a su dueño Fermín Guembereña, molinero de Zubiate (Navarra) y se gratificará. 4-4

Armonium Se vende un armonium, traspasador de diez y seis registros, marca A. exandre, (Frères de Paris) (Orgue à mains doubles); en el Nuevo Casino Eslava se halla a disposición de quien desee adquirirlo y saber su precio. 6-4

Enfermedades de los ojos

CONSULTA DEL DOCTOR ARNAL:
TREINTA Y CINCO AÑOS especialista, en enfermedades de la VISTA.
HORAS DE CONSULTA todos los días de DIEZ a UNA de la mañana.
ECONOMICA para enfermos pobres, de TRES a CUATRO de la tarde.
Navas de Tolosa, número 5, principal, derecha, Pamplona. 20-8

Hierbas y aguas

El Ayuntamiento de Barasoain las arrienda por subasta que ha de tener lugar en la sala consistorial el día 25 del mes actual y hora de las once, bajo el tipo de 2.500 pesetas.
El arriendo será por el tiempo que media desde 29 de Septiembre próximo hasta 29 de Junio inmediato; y las hierbas son para 1.600 cabezas.
Para tomar parte en la subasta se hace preciso el depósito de 250 pesetas.
Las restantes condiciones obran de manifiesto en Secretaría.
Barasoain 17 de Agosto de 1907.—C. S. A. Julián Izco, Secretario. x 5-4

Nodriza Hay una casada, de 28 años de edad y 23 días de leche que desea criar en casa de los padres de la criatura Informarán San Nicolás 34 y 36 quinto piso. 3-2

Agente marítimo

El más antiguo en Navarra, dedicándose desde hace veinte y nueve años en esta ciudad. Facilita pasajes para todos los puertos conocidos del Extranjero a precios los más baratos que se conocen y nadie ofrecerá más garantías que esta casa.
Dirigirse Zapatería 36 y Mayor 106.—DOMINGO APEZTEGUIA.
Encargado en Estella, Adrian Zuza.
Casa en Buenos Aires Chacabaco 814. 100-2

Buey El día 16 del corriente en el mercado de Iruzun compró una pareja de bueyes don Fermín Izco, vecino de la Rochapea número 32, y el día 17 se escapó de la cuadra uno de los dos bueyes, que tiene encima del anca derecha una cortada de pelo. La persona que sepa el paradero de dicho buey se servirá avisar a dicho Fermín Izco y se gratificará. 3-2

Yrazu y Compañía

BANCA
Calle Moreno, 967, Buenos-Aires
Esta antigua casa, además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América, siendo su único representante en España y Francia, don Antonio Irujo, de Tolosa (Guipúzcoa) a quien pueden dirigirse los interesados y hallarán ventajas.
Representante en Pamplona don Miguel Jaunsarás, calle Eslava, número 30. 90-59

Colegio de Nuestra Señora

y Enseñanza de Estella.
Este colegio, con personal competente, para dar a la mujer una vasta educación científica y moral, no desmereciendo en nada de los que la misma Compañía tiene establecidos, de gran nombradía en Logroño y Tudela, anuncia al público que desde el 1.º de Septiembre próximo abre sus clases de enseñanza elemental y superior, así como también la de las parvulitas.
Se admiten alumnas vigiladas, medio pensionistas y pensionistas ó internas.
Su mejor recomendación, el éxito brillante alcanzado en los exámenes del pasado curso, pudiendo por ello decirse con verdad, que cada religiosa ostenta con honor y dignidad el hermoso y simpático título de su instituto, Religiosa de la Enseñanza. 15-3

Venta de cubos Se venden tres cubos de roble americano, casi nuevos, de cuba aproximada 4.000 cántaros; dos de ellas tienen una largura de cinco y medio metros y la otra cuatro metros. Se vende también una cuba de roble del país de 500 cántaros de cuba. Informará don Rafael Zulaica, carpintero y cubero en Olite. 6-5

Caballo barato Se vende un joven y de menos de la marca, acostumbrado a tiro y a baste. Darán razón San Agustín 5, cuadra, ó en el primer piso derecha. (a) 3-2

A los ganaderos

Se venden ovejas superlativas en el próximo mes de Noviembre. El que se interese en dicha compra puede dirigirse a Miranda de Arga con don Martín Marco.

Hay de venta

en Arroniz 170 cordas superiores. Para más informes pueden dirigirse a vecinos de dicha villa. Lo mismo se venden por partidas.

Nodriza

Hace falta una para criar en casa de los padres. Informará Chaptela 28 Guant-ría. 8-2

Se necesita una para criar un niño en casa de la misma. Darán razón San Nicolás 34 y 35 quinto piso. 8-2

En la calle Curia

número 24 se vende una mesa de escritorio propia para oficina: se dará barata.

Grávalos

Para amabilidad y economía la fonda de Celestino Rodrigo. Por cinco pesetas al día habitación y mesa 1.ª con dos principios, tres postres y café. A la llegada del coche con preguntar por la casa, encontrarán una sirvienta que los acompañará y conducirá sus equipajes. (a) 30-23

Imoreta de EL ECO DE NAVARRA

se halla de venta: En Madrid: Kiosko de don Patricio Lujan, frente al café de Fernos. En Bilbao: Kiosko del Arsenal de María García.

Patria

Sociedad anónima de reaseguros y seguros. Domicilio social, Barcelona. Capital 5.000.000 pesetas desembolso estatuario 500.000 pesetas. Seguros de enfermedades y de Vida Popular. Oficinas en Pamplona Mayor 17, 2.º izquierda. 30-2

UNA SEÑORA

ofrecerá gratuitamente a todos los que sufren de reuma y gota, neurastenia, asma, estómago, diabetes, debilidad general, flujos, anemia, isis, enfermedades nerviosas, etc., un remedio sencillo, verdaderamente maravilloso curativo, de resultados sorprendentes que una vez probado se hace conocido. Curada personalmente, así como a numerosos enfermos, después de dar un vano golpe a todos los medicamentos preconizados hoy en reconocimiento científico y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto Escrito a Carmen S. P. García, Ariza, 24, primero, Barce-lea.

6 duros semanales

pueden ganar hombres y mujeres, trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia. Maravillosa invención; artículo novedad, fácil, útil, lucrativo para todos, nunca visto. BUSCANSE en cada país personas y representantes que deseen colaborar y representar este admirable invento. Envíase franco domicilio elegante muestrario y explicaciones. Franquear respuesta. Sociedad Italiana, calle

de cabello cuatro tercios con la cuarta. ¿No es verdad? Pues ya no soy el poeta á quien solía inspirar, no soy su mozo gallardo ni su querida ilusión; y esta es la causa cofrades porque dejo la sección... ya mi musa no me inspira, ya mi lira se rompió.

CHARADA

Remitida por "Romedobal" y dedicada a "Un silfo".
No te conozco ¡pardiez! mas tu tarjeta agradezco, pero, quien te mandó hacer pasatiempo tal?, mostrero. Veo que eres un "dos prima" y la atención no me llama pero yo te juro "Un silfo" que no aguantó ya tal guasa y en menos que canta un gallo hago que a tu cara asome el color "un dos tres cuatro bien con mi labia á razones ó bien á limpio estacazo.
No te enfades, caro "Un silfo" tomálo también á guasa, ¿quiereis que aquesta sección no la deje? "Naturaca" pues por mi bien ó mi mal he de llevar la contraria y sípi que yo la dejo ¡Vaya... cardal! Qué caramba! ¿Es que ignoráis los motivos porque la dejo? Escuchad: Bien sabéis todos que amaba á una hermosísima beldad

AGUA DE LOECHES

PURGANTE Y CURATIVA
Por sus virtudes antisépticas y depurativas asegura LA SALUD A DOMICILIO y es insustituible para la curación de la obesidad, diabetes, urtritis, catarros gástricos é intestinales, gota y reumatismo, sífilis, apendicitis y enfermedades propias de la mujer.
Su ABUNDANTISIMO CAUDAL DE AGUA, aumentado recientemente con las obras que acaban de hacerse, permite tener abierto un gran Establecimiento de Baños, único de esta clase de Aguas en España, donde se completan las curaciones.
El Agua embotellada no pierde sus virtudes aunque se conserve largo tiempo. Los corchos de las botellas van sellados. Venta en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito Central.—Jardines, 15 bajos.—MADRID.

Antiparasitaria, antihéptica, antisifilítica, antiescrifolosa, antibiliosa y reconstituyente. Cincuenta y cuatro años de uso general. Siempre ha obtenido las más altas distinciones en cuantos Expositores ha concurrido y en competiciones con sus similares nacionales y extranjeras; en la

Unico gran diploma de honor

EL AGUA NATURAL de LA MARGARITA EN LOGROÑO, en sus convenientes, ya sola, ya mezclada con infusión, de tila, manzanilla ó flor de malva ondes colocados en inmuebles situados en Barcelona y en valores de mayor garantía

Capital social: Ptas. 5.000.000
Reservas y primas 17.654.489

Capital asegurado en 31 de diciembre de 1901: Pesetas 1.353.123.423'53
Sinistros satisfechos 3.232 que importan pesetas 10.392.492

¿Queréis hacer un seguro bien garantido?
Asegurados de la Compañía genuinamente española, y cuyos antecedentes conocidos personalmente LA CATALANA que asegura á primas más económicas que ninguna otra Compañía.
El comisionado principal, SEBASTIAN GASTEAERENA.—Oficinas: Plaza del Castillo 25. PAMPLONA.

"LA REGENERACION,"

SOCIEDAD AGRÍCOLA MERCANTIL.—CAPITAL SOCIAL 2.000.000 DE PESETAS
Esta Compañía vende al contado y á crédito Superfosfatos y Nitratos de alta graduación garantizados.—Sulfato de amoníaco.—Sulfato de hierro.—Escorias Thomas, etcétera, etcétera.—Grandes existencias en los almacenes sociales, Navas de Tolosa, 17, y en los de Pasajes, Tarragona, Zaragoza, Estella, Tafalla, Tudela, Cortes, Gallur, Tarazona, y otras localidades.
Compra venta de ganados
Caballar mular y vacuno, destinado á faenas agrícolas y de lujo, cuadras en Pamplona (calle de Alfonso Victoria) y Zaragoza (Torrero, edificio de la Sociedad); dehesas en Fontellas.
Seguros de ganados á prima fija
Maquinaria agrícola
Segadoras, Atadoras y Agavilladoras de las marcas más acreditadas; Rozadoras, Guadañadoras, Trillos, Arados Bravants, Russac y Vernet, Recogedoras de heno, Volteadoras, piezas de recambio y personal técnico para reparaciones.
Imposición de capitales
Esta Sociedad admite imposiciones en la forma siguiente:
1.º Plazo fijo de seis meses, se abona 3 por 100 anual.
2.º Plazo fijo de nueve meses, se abona 3 y 1/2 por 100 idem.
3.º Plazo fijo de un año, se abona 4 por 100 idem.
4.º Plazo fijo de dos años, se abona 4 y 2/4 por 100 idem.
Se admiten así mismo cuentas corrientes á la vista con interés de 2 por 100 anual.
Domicilio social: PAMPLONA, Navas de Tolosa, 17; Sub-dirección general en Zaragoza: Edificio de Correos; Delegaciones navarras: Tudela, don Juan Antonio Uguet; Estella, don Tomás Beruete.

Chocolates y Cafés

DE LA
Compañía Colonial
TAPIOCAS Y THES
38 recompensas industriales
Depósito general, calle Mayor números 18 y 20, Madrid.

LAURAK-BAT

Ramón Frauca y C.ª (S. en C.)
CALLES DE SAN IGNACIO NUM. 12 Y YANGUAS Y MIRANDA NUM. 13
PAMPLONA
GARAJES MODELOS.—ALQUILER Y VENTA DE AUTOMOVILES
TALLER de reparaciones, venta de cámaras, cubiertas, gasolinas y todos los demás accesorios para el automovilismo, recibidos directamente de las mejores fábricas que se conocen.
Taller de construcción y reparación de ómnibus, carruajes de lujo y carros, á cuyo frente se halla el reputado maestro don Antonio Labarta. —16

Poletín Religioso

SANTORAL
Día 29 Jueves.—San Felipe Benecio.—Fue descendiente de una familia de Florencia, tan respetada por su piedad como por su nobleza. Aún no tenía un año cuando, yendo por su casa á pedir limosna los religiosos servitas, exclamó desatada la lengua milagrosamente.—Estos son los siervos de la Virgen María.—Encontraron sus padres á París á estudiar medicina, y recibió en Padua la bota de doctor. Vuelto á Florencia, se le appreció María Santísima y le mandó que entrase en el Orden de sus siervos. Fue nombrado General de la Orden y aunque renunció muchas veces por humildad, no le fue admitida la renuncia. Dios le llevó al eterno descanso hallándose en Todí el 22 de Agosto del año 1384.
Oficio de San Felipe con rito doble y color blanco.
En la Catedral.—A las ocho y media horas me ores y misa.
A las tres y media, vísperas, completas rosario, maitines y laudes.
En San Saturnino.—De 6 á 8 Cuarenta Horas.
En los Corazonistas.—A las seis de la mañana y las siete de la tarde solemnemente á su excelsa patrona el I. C. de María. 2-8

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS
San Saturnino.—San Saturnino 7-2.º.
San Lorenzo.—San Lorenzo 15-2.º.
San Nicolás.—San Antón 19-2.º.
San Juan Bautista.—Navarrería 35, 3.º.
San Arnau.—Javier 9-3.º.

ESTAFETA LOCAL

MERCADO DE CEREALES

ROBO	Doble decálitro
Trigo	Beales vellón 20,40 Pesetas 8,82
Avena	09,20 8,80
Debada	09,00 8,45
Habas duras	19,00 4,87
Idem azochas	09,00 0,95
Beas	19,00 4,87
Mais	16,00 3,84
Ajacoí	18,00 3,84
Sirón	18,00 3,84
Alholva	19,00 4,87
Algarroba	09,00 0,95
Arveja	08,00 0,95

EL TIEMPO
Temperatura máxima de anteayer 21,0
Id. mínima de ayer 8,5
Altura barométrica á las 9 de ayer milímetros. 80,5
Espacio recorrido por el viento en metros en kilómetros 264

JAROKI DE PAMPLONA
Existencia del día de ayer:
De causa pendiente 43
Arreste mayores 10
De ejecución de marzo 14

VALORES DE NAVARRA

GOTIZACION DE AYER

Ante	Ult.
Denda provincial al 4 por 100	102'50
Denda municipal al 4 por 100	101
Crédito Navarro	260
La Papelera Española	
Fábrica del Bidasoa (Vera)	
Idem Id. Obligaciones al 5 por 100	
La Vinícola (Campanas)	
Telera Mecánica Pamplonesa	
Balneario de Beletu	1000
Agua de Arteta	
Café Ariza	
De Agrícola, 1.ª serie liberadas	19)
Id. 2.ª serie 10 por 100 desembolsado	
Electricidad Pamplonesa	
La Vasco-Navarra	
Idem completamente liberadas	
Electricidad Bidasoa	
La Actividad, acciones de 100 ptas	18)
Id. de 1000 2.ª serie 2 por 100 desem.	
Electricidad Irati	100
La Vasconia	
Agua de Burlada y Belasconin	
Asucarera de Marcilla	
Asucarera de Tudela	
Sislería del Keiles	
Sislería de Tudela	
Electricidad Industrial Española	
La Industrial Sangüesa	
Norte-Bombas de Lodosa	
Arguinos	
Cementos Portland (Oleas)	
La Regeneración, acciones de 500 pesetas liberadas	
Id. de 500 ptas. 10 por 100 desembolsado	

VIAJEROS
Ayer llegaron á las fondas y casas de huéspedes las personas siguientes:
Don Francisco Lopez, y don Demetrio Serra. 49.

REGISTRO CIVIL

En Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:
Nacimientos.—Varones 0 hembras 0.
Defunciones.—Miguel Ciauriz, de 48 años, de Sanson, Hospital civil.
Matrimonios.—Ninguno.

Pasatiempos

Remitida por "Romedobal" y dedicada a "Un silfo".
No te conozco ¡pardiez! mas tu tarjeta agradezco, pero, quien te mandó hacer pasatiempo tal?, mostrero. Veo que eres un "dos prima" y la atención no me llama pero yo te juro "Un silfo" que no aguantó ya tal guasa y en menos que canta un gallo hago que a tu cara asome el color "un dos tres cuatro bien con mi labia á razones ó bien á limpio estacazo.
No te enfades, caro "Un silfo" tomálo también á guasa, ¿quiereis que aquesta sección no la deje? "Naturaca" pues por mi bien ó mi mal he de llevar la contraria y sípi que yo la dejo ¡Vaya... cardal! Qué caramba! ¿Es que ignoráis los motivos porque la dejo? Escuchad: Bien sabéis todos que amaba á una hermosísima beldad